www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

LUNES 9 DE ABRIL DE 2012 | Año XXXVII | Número 12.706 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



La amnistía fiscal recauda agravios

Los expertos alertan de sus efectos perversos Páginas 28 y 29



La crisis mantiene llenas las aulas

El abandono escolar cae al 26.3%. su nivel más bajo

Willy Toledo, nueve horas en el calabozo

El actor relata su arresto tras ser detenido en un piquete Página 34



El primer Aberri Eguna sin ETA dibuja el nuevo frente soberanista

Todos los grupos de la izquierda 'abertzale' se manifiestan unidos

El primer Aberri Eguna (Día de la Patria vasca) sin la amenaza de ETA dibujó el nuevo frente soberanista que se configura en Euskadi ante las próximas elecciones autonómicas del año que viene. Por vez primera, todas las formaciones de la izquierda abertzale

El Supremo pide refuerzos para recuperar 4.000 millones de pleitos fiscales

JULIO M. LÁZARO, **Madrid**

El presidente de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo ha pedido al ministro de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, que prorrogue el plan de refuerzos de la Sala, que termina en junio, y que permitió en 2011 resolver litigios que reportaron al Estado 1.700 millones. Hay contenciosos pendientes por más de 4.000 millones. PÁGINA 10

Israel declara persona no grata al Nobel Günter Grass

El ministro del Interior israelí, El Yishai, declaró ayer persona no grata al escritor alemán Günter Grass, premio Nobel de Literatura, por su poema en el que califica de peligro para la paz mundial el arsenal nuclear israelí. El historiador israelí Tom Segev lamentó la decisión de Yishai, que sitúa a Israel próximo a regímenes contrarios a la libertad de expresión. PÁGINA 6

se manifestaron tras la misma pancarta, en este caso con una sola palabra: Independentzia. Reunieron en Pamplona a 30.000 personas —12.000, según la policía—, que reclamaron "el respeto a todos los derechos, incluido el derecho a decidir lo que queremos como país", como destacaron los convocantes.

Consciente de que la calle es un terreno más propio de los radicales, el PNV prefirió festejar la fecha en un espacio más recóndito, con solo 2.000 asistentes, en este caso en Bilbao. Su líder, Iñigo Urkullu, apostó por un nuevo estatus político para Euskadi en 2015. Ambas manifestaciones, de grupos que se disputan la hegemonía electoral en el ámbito soberanista, coincidieron en reclamar un pronto acercamiento al País Vasco de los presos de ETA. Urkullu, que insistió en la necesidad de avanzar en el autogobierno para mejorar el sistema de bienestar en Euskadi, destacó que, en estos momentos, al presidente Mariano Rajoy le corresponde abrir un "diálogo resolutivo ante la evidencia del cese definitivo" de la violencia. PÁGINA 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 24



la temporada en Catar con tres victorias españolas. Jorge Lorenzo, en la imagen celebrando la victoria, ganó en MotoGP, por delante de los otros dos favoritos al título, Dani Pedrosa y Casey Stoner. Marc Márquez reapareció para liderar Moto2 y Moto3 fue para el jovencísimo Maverick Viñales. / Fadi Al-Asaad (Reuters)

Damasco impone insalvables trabas al plan de paz de la ONU

Siria pide "garantías por escrito" del desarme de la oposición

ANA CARBAJOSA

La débil esperanza que mantenían algunos sectores de la población siria sobre la puesta en marcha de un plan de paz avalado por la ONU hace agua. A poco

más de 24 horas de que mañana entre en vigor el alto el fuego previsto por el enviado de Naciones Unidas y la Liga Árabe, Kofi Annan, el régimen sirio se descolgó ayer con la exigencia de "garantías por escrito" de que "los grupos terroristas armados" detendrán la violencia y entregarán las armas. Además, el comunicado del Ministerio de Exteriores pide a Annan que remita al Gobierno sirio el compromiso de Catar, Arabia Saudí y Turquía de que no financiarán ni armarán a los re-



901 020 040 www.ingdirect.es



Las deudas oficiales asfixian al hospital

Un gran centro oncológico valenciano denuncia los impagos de la Generalitat

JOAQUÍN GIL, Valencia

El único centro dedicado exclusivamente al tratamiento del cáncer en la Comunidad Valenciana reclama a la Generalitat el pago de 58 millones de euros por la atención a miles de enfermos desde 2009. El Instituto Valenciano de Oncología (IVO), que trató a ca-

si 40.000 pacientes el año pasado, está dispuesto a llegar a los tribunales. El Gobierno autónomo —que preside el popular Alberto Fabra- está ahogado por las deudas y quiere ahorrar 440 millones de euros en sanidad. Una portavoz admite impagos de dos años al IVO y asegura que se resolverán a partir de mayo. PÁGINA 30